



An den Grossen Rat

22.5028.02

BVD/P225028

Basel, 13. April 2022

Regierungsratsbeschluss vom 12. April 2022

## Schriftliche Anfrage Jean-Luc Perret betreffend «ÖV-Nachtfahrten am Donnerstag»

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Jean-Luc Perret dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

«Das Ausgehverhalten und Nachtleben der Bevölkerung verändert sich stetig. Seit einigen Jahren gehen immer mehr Menschen auch in der Nacht von Do/Fr aus. Viele Clubs und Bars in Basel haben mittlerweile in der Nacht von Donnerstag auf Freitag dieselben Öffnungszeiten, wie in den Nächten von Fr/Sa und Sa/So.

Das Angebot des Öffentlichen Verkehrs hinkt dieser Entwicklung jedoch noch hinterher. Im Unterschied zu den Nächten des Wochenendes verkehren in der Nacht von Do/Fr keine Spätfahrten und es wird kein Nachtnetz angeboten. Dies, obwohl sicherlich eine Nachfrage da wäre.

Ich bitte den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Besteht ein aus der Sicht des Regierungsrats ausreichendes Fahrgastpotenzial...
  - a. für Spätfahrten in der Nacht von Do/Fr analog zu den Nächten von Fr/Sa und Sa/So?
  - b. für ein Nachtnetzangebot (zumindest jenes von Basel in die Agglomeration) in der Nacht von Do/Fr?
2. Welche zusätzlichen Kosten würden die unter 1.a. und 1.b. formulierten Ausbauten des Angebotes verursachen?
3. Welche gesetzlichen Grundlagen müssten angepasst werden, um 1.a. und 1.b. umzusetzen?
4. Ist der Regierungsrat bereit, ein Nachtangebot für die Nacht von Do/Fr in den 10. GLA/ in das nächste ÖV-Programm aufzunehmen?

Im Landrat des Kantons Basel-Landschaft wird ein gleichlautender Vorstoss eingereicht.

Jean-Luc Perret»

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

Der Regierungsrat stimmt der Aussage zu, dass das nächtliche ÖV-Angebot, das seit seiner Einführung im Dezember 2008 grundsätzlich unverändert ist, nicht mehr den heutigen Bedürfnissen entspricht und daher überprüft werden muss. Der Regierungsrat hat die Überprüfung des Nachtnetzes daher bereits im aktuellen ÖV-Programm 2022-2025 angekündigt. Der Regierungsrat wird die Ergebnisse der aktuell laufenden Prüfung betreffend Netzstruktur, Fahrgastpotenzial und Kosten

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

abwarten. Die Planung wird eng mit den Nachbarkantonen und den betroffenen Transportunternehmen abgestimmt.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Beat Jans  
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatschreiberin